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1. СМИ о Таймыре 
 

Краевой бригаде стоматологов глава Таймыра вручил награды 
Глава Таймыра Алексей Членов вручил Почетные грамоты десанту врачей- 

стоматологов, которые в сентябре текущего года оказали медицинскую помощь населению с. 
Хатанга и близлежащих поселков. В составе бригады - медицинские работники Красноярской 
городской стоматологической поликлиники №1. Всего в течение недели медики приняли 
более 160 северян. 

За профессионализм, многолетний добросовестный труд наград удостоены главный 
врач учреждения здравоохранения Дмитрий Власов, врач-стоматолог отделения 
терапевтической стоматологии Екатерина Наседкина, врачи-стоматологи детского отделения 
терапевтической стоматологии Тамара Юзюк и Ирина Сас. 

Выезд бригады состоялся в результате договоренности главы Таймыра с краевым 
медицинским учреждением. 

Отметим, в настоящее время в Таймырской районной больнице №1 стоматологическую 
помощь населению оказывает действующий врач-стоматолог. 

«Таймыр» 
 

На Таймыре подведены итоги муниципального этапа олимпиады по родным языкам 
На Таймыре подвели итоги ежегодной олимпиады по родным языкам. Она проводится в 

рамках сохранения и развития языков коренных малочисленных народов Севера. 
В школьном этапе олимпиады приняло участие 512 обучающихся 2-11 классов из 13 

общеобразовательных организаций Таймыра, по итогам которого победителями стали 149 
юных северян. Олимпиада проходила по четырем языкам коренных малочисленных народов 
Таймыра. 

Муниципальный этап олимпиады проводился по ненецкому и долганскому языкам, в нем 
приняли участие 113 учеников 3-11 классов также из 13 общеобразовательных организаций 
района. Победителями стали 16 школьников из г. Дудинки, с.п. Караул, с.п. Хатанга. 

Кроме того, в текущем учебном году в муниципальном этапе олимпиады приняли участие 
и студенты Таймырского колледжа, носители родного языка. 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Горсовет Дудинки открыл третью сессию 

Первое заседание третьей сессии Дудинского городского Совета депутатов пятого 
созыва состоялось 14 ноября. Работа депутатского корпуса началась с вручения 
удостоверений, вновь избранным на довыборах в сентябре, депутатам Ивану Желтикову, 
Евгению Наю, Дмитрию Кошкареву. Всего рассмотрено тринадцать вопросов. Участие в 
заседании приняли временно исполняющий полномочия главы Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Павел Томчик, председатель Таймырского Долгано-
Ненецкого районного Совета депутатов Владимир Шишов, прокурор Таймырского района 
Сергей Трофимов, начальник отдела МВД России по Таймырскому району Виталий Цауня. 

Устав муниципального образования «город Дудинка» дополнен полномочием органов 
местного самоуправления по осуществлению учета личных подсобных хозяйств, которые 
ведут граждане в соответствии с федеральным законом «О личном подсобном хозяйстве», в 
похозяйственных книгах. Кроме этого, в соответствие с краевым законодательством 
приведены гарантии депутата Горсовета, осуществляющего свою деятельность на 
постоянной основе: с 6 до 5 лет сокращен срок замещения муниципальной должности, 
дающий право на получение пенсии за выслугу лет, а размер увеличения пенсии за выслугу 
лет за каждый год исполнения полномочий по муниципальной должности увеличен с 4 до 5 
процентов. 

В соответствие с Налоговым кодексом РФ приведены решения «О налоге на имущество 
физических лиц» и «О земельном налоге». 
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Утверждено изменение тарифов на отдельные платные услуги Дудинской 
централизованной библиотечной системы и городского Дома культуры. Изменения 
потребовались в целях сохранения рентабельности оказания платных услуг учреждениями, а 
также для продолжения участия дудинских библиотек в программе «Пушкинская карта». 
Представляя проект решения, заместитель главы города — председатель комитета культуры, 
молодежной политики и спорта городской администрации Татьяна Жиганова отметила, что 
при подготовке проекта особое внимание было уделено сохранению доступности стоимости 
услуг для потребителей. 

В связи с отсутствием в федеральном законодательстве обязанности установления 
муниципальными правовыми актами, досудебного порядка обжалования, то в положения о 
муниципальном контроле на автомобильном транспорте и в дорожном хозяйстве, а также о 
муниципальном жилищном контроле на территории муниципального образования «город 
Дудинка», внесены редакционные правки. 

Уточнены направления использования средств дорожного фонда города Дудинки. 
В целях организации поставок угля для учреждений культуры и территориальных 

отделов администрации в дудинских поселках на отопительный период 2025-2026 годов 
утверждено соглашение о передаче данных полномочий Администрацией городского 
поселения город Дудинка Администрации Таймырского Долгано-Ненецкого района. 

Принято решение о передаче жилого помещения по адресу Горького, 42 в собственность 
муниципального района для реализации полномочий по переселению граждан из аварийного 
жилого фонда после изъятия в городскую собственность квартиры в аварийном жилом доме 
по адресу Горького, 36. 

В связи с отказом Министерства природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского 
края в согласовании образования территории традиционного природопользования на землях 
лесного фонда, городской Совет принял решения об отказе председателю семейной 
(родовой) общины долган «Амяксин» (Медведь) Геннадию Щукину в образовании ТТП. 

Внесены изменения в состав депутатской группы политической партии «Единая Россия». 
Состав группы включены депутаты Иван Желтиков, Евгений Най и Дмитрий Кошкарев. 

По представлению главы города Дудинки Юрия Гурина депутаты рассмотрели и 
согласовали кандидатуру Алексея Панова на должность заместителя главы города Дудинки 
по правовым вопросам и правотворческой деятельности. 

 
В Дудинском порту портальным краном будут управлять дистанционно 

Участники стартапа «Вирсайн» совместно с компанией «Интехком» реализуют проект по 
дистанционному управлению портальным краном в Заполярном транспортном филиале. Это 
первый кран в России, который оснастили системой дистанционного управления. До этого 
управлять техникой из кабинета могли только операторы мостовых кранов. 

Проект, над которым разработчики трудились более четырех лет, предназначен для 
повышения безопасности и комфорта работы крановщиков. В настоящее время система 
установлена на портальном кране с грейфером и скоро будет запущена в промышленную 
эксплуатацию. 

«Изначально мы занимались разработкой тренажеров портальных кранов и постепенно 
пришли к идее дистанционного управления, чтобы улучшить условия работы крановщиков», – 
рассказал технический директор и сооснователь стартапа «Вирсайн» Сава Воробьев. 

Процесс реализации проекта потребовал трех-четырех недель на подготовку сетевой 
инфраструктуры, включая прокладку кабеля, и около недели на монтаж оборудования на 
кране. 

Система дистанционного управления включает камеры и сетевое оборудование, что 
позволяет оператору управлять краном из комфортного помещения. Безопасность является 
приоритетом для команды, поэтому предусмотрены все возможные меры для минимизации 
рисков. 
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    «Мы уделили огромное внимание аспекту безопасности. Все сбои в сети или 
неисправности камер мгновенно фиксируются, и кран переходит в аварийную остановку», – 
пояснили разработчики. 

Оператор системы сможет управлять любым краном, переведенным на дистанционное 
управление, переключение между кранами занимает считаные секунды. На данный момент в 
проекте задействован один портальный кран, однако в будущем планируется внедрить 
систему на другие краны филиала. 

 «Северный город» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске предупреждают о новом виде мошенничества 

В Норильске активизировались аферисты, которые предлагают заменить 
электросчетчики – якобы они неисправны или у приборов истек срок годности. Мошенники 
представляются сотрудниками энергосбытовых компаний. Случаи фиксируют последние три 
месяца. 

«Цель мошенников – получить доступ к вашему личному кабинету на портале 
«Госуслуги». Получив доступ, они могут оформить кредиты или займы в микрофинансовых 
компаниях от вашего имени. В процессе обмана вам может прийти СМС с кодом 
подтверждения от личного кабинета, и мошенники попытаются узнать этот код», – сообщили 
в «Энергосбыте» АО «НТЭК». 

В компании предупредили, что сотрудники «Энергосбыта» никогда не будут 
запрашивать персональные данные, коды из СМС-сообщений по телефону. Посторонним 
нельзя передавать личную информацию. Нужно завершить разговор и связаться с 
официальными сотрудниками предприятия «Энергосбыт» АО «НТЭК» для проверки. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Продолжается строительство пассажирских судов «Виктор Астафьев» и «Андрей 
Дубенский» 

Делегация во главе с Губернатором Михаилом Котюковым в ходе рабочей поездки в 
Санкт-Петербург посетила Средне-Невский судостроительный завод, на котором 
изготавливаются два теплохода для Красноярского края. 

Напомним, в регионе реализуется проект обновления пассажирского флота, 
обслуживающего социально значимую линию Красноярск – Дудинка протяженностью 1992 
километра. Возведение пассажирских судов «Виктор Астафьев» и «Андрей Дубенский» идёт 
полным ходом. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Это абсолютно новый продукт 
российского кораблестроения. На судне "Виктор Астафьев", которое в июне уже спустили на 
воду, ведутся установка оборудования и электромонтажные работы. Завершен корпус 
теплохода "Андрей Дубенский", там также идёт сборка необходимых систем». 

В частности, на теплоходе «Виктор Астафьев» продолжается обустройство помещений, 
наладка механизмов и приборов, монтируются лифты и грузоподъемное оборудование, 
проходят электромонтажные работы. После этого судну предстоит пройти испытания. В 
следующем году лайнер будет сдан и доставлен в регион по Северному морскому пути. 

На заводе продолжают возводить второе пассажирское судно «Андрей Дубенский». 
Специалисты завершили основные корпусные работы, установили подруливающие 
устройства, загрузили станции водоподготовки и очистки сточных вод, санитарные блоки кают 
экипажа. Строители монтируют ярусы надстройки внутри судна, иллюминаторы. 

Красноярский край 
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Красноярцы все тратят на еду, жилье и кредиты 
Аналитики подсчитали, какие статьи затрат жители Красноярска считают наиболее 

значительными в своем бюджете. Как оказалось, основные расходы жителей краевого центра 
сосредоточены на обеспечении базовых потребностей. 

Опрос организовала онлайн-платформа по поиску работы и сотрудников hh.ru. Согласно 
результатам исследования, для 47% респондентов из Красноярского края самой крупной 
статьей расходов является еда. 

На втором месте по объемам расходов стоит оплата аренды жилья и ипотечных 
кредитов – этот вариант выбрали 41% участников опроса. 

Третьей наиболее значительной статьей расходов красноярцы назвали выплаты по 
кредитам (без учета ипотеки) – этот вариант выбрали 39% опрошенных. 

Среди других статей расходов, менее распространенных, были упомянуты 
коммунальные платежи (22%), затраты на детей (13%), транспорт и автомобиль, одежда и 
обувь (по 6%), лечение и лекарства (5%), а также досуг и отдых (4%) и уход за собой, включая 
фитнес, массаж и салоны красоты (3%). 

Добавим, что также опрос показал, что у большинства опрошенных (47%) на жилье и 
ипотеку уходит от 25% до 50% их доходов. Что касается остальных кредитов (без учета 
ипотеки), то у 40% красноярцев на их погашение уходит 25–50% заработка. 

 ДЕЛА 
 

В Красноярском крае аферисты оставили пенсионерку без жилья и трех миллионов 
рублей накоплений 

В феврале 75-летней жительнице Сосновоборска позвонил «полицейский» и сообщил, 
что ее накопления находятся под угрозой — если она не переведет все деньги на 
«безопасный счет», их могут выкрасть. Пенсионерка поверила истории и отправила 
злоумышленникам 3 млн рублей. 

В июле «правоохранители» снова позвонили женщине и убедили ее «фиктивно» продать 
свою квартиру. На самом деле пенсионерка обратилась в реальное риелторское агентство, а 
в ноябре жилье уже было продано. Вырученные со сделки 3,6 млн рублей она передала 
курьеру мошенников.  

Когда женщина осталась без собственности, она осознала, что стала жертвой аферистов 
и обратилась в полицию. Следователи возбудили уголовное дело о мошенничестве (ч.4 ст. 
159 УК РФ). 

newslab 
 
Мошенники за неделю обманули 162 жителя Красноярского края 

Интернет-преступники за последнюю неделю обманули 162 жителя региона. Мошенники 
выманили из жертв 42 млн 210 тыс 719 рублей. Сводкой поделились в прокуратуре края. 

Всего же с начала года от схем аферистов пострадали 10 923 жителя края. Причинённый 
ущерб за этот период — 2 млрд 983 млн 311 тыс 655 рублей. 

Гражданам напоминают, что нужно быть внимательнее. Преступники придумывают всё 
новые способы обмана. 

Сибновости 
 

5. СМИ о России 
 

Захарова: Путин уже все сказал по поводу ударов американскими ракетами вглубь 
России 

Президент Владимир Путин уже высказался насчет возможных ударов Украины по 
России американским дальнобойным оружием, ответила официальный представитель МИД 
Мария Захарова на запрос РБК. 

Газета The New York Times (NYT) сообщила, что президент США Джо Байден разрешил 
Украине наносить удары по тылам России американскими баллистическими ракетами 
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ATACMS. Газета Le Figaro сообщила, что Франция и Британия также разрешили Киеву 
наносить удары вглубь России дальнобойным оружием. 

Путин заявил 12 сентября, что решение об использовании западных дальнобойных 
вооружений против России означает прямое участие США и НАТО в войне на Украине. Такое 
решение изменит суть и природу конфликта, и России придется принимать решения исходя 
из тех угроз, которые ей создают. 

Вести 
 

В России заговорили о ядерном ударе после разрешения Байдена бить ATACMS по РФ 
Россия должна рассмотреть демонстрационный ядерный удар по акватории у берегов 

Великобритании и Франции в ответ на предоставление Киеву права наносить удары по 
территории РФ с использованием дальнобойных ракет. Такое мнение высказал главный 
редактор журнала «Национальная оборона» Игорь Коротченко в беседе с РИА Новости. 

«Может возникнуть вопрос о демонстрационном ядерном ударе в морской акватории 
поблизости от побережья Великобритании и Франции с целью демонстрации решимости 
России в случае непринятия мер по пресечению подобных действий со стороны ВСУ», — 
сказал Коротченко. Его слова привели журналисты агентства. 

Байден ранее дал согласие на использование Украиной американского оружия для 
нанесения ударов по территории России. Об этом сообщили ведущие мировые СМИ вечером 
17 ноября. Согласно данным агентства Reuters, украинская сторона может приступить к 
реализации данного разрешения в скором времени. Издание The New York Times отметило, 
что данное решение Байдена вызвало опасения среди некоторых американских чиновников, а 
представители Пентагона выразили свое несогласие с передачей Украине американских 
ракет. 

Решение Байдена вызвало бурное обсуждение как в США, так и в остальном мире. 
Предприниматель Илон Маск назвал проблемой факт того, что Россия может зеркально 
ответить на разрешение ВСУ наносить удары по территории РФ американскими ATACMS.  

URA.RU. 
 

Мишустин дал поручения по корректировке Стратегии развития Арктической зоны 
России 

Премьер-министр России Михаил Мишустин дал поручения по корректировке Стратегии 
развития Арктической зоны России и обеспечения национальной безопасности в этом важном 
для страны макрорегионе, сообщает сайт правительства РФ. Предложения по актуализации 
стратегии должны быть внесены в правительство к 20 мая 2025 года. 

"Минвостокразвития России при подготовке предложений необходимо уделить внимание 
оценке и анализу реализации стратегии за период с 2020 по 2024 год, провести актуализацию 
целей, задач и целевых показателей стратегии с учётом новых вызовов, проработать 
сценарии и риски развития Арктической зоны Российской Федерации, а также разработать 
детализированную модель управления реализацией стратегии", - говорится в сообщении. 

Минстрою России в срок до 1 марта 2025 года поручено проработать вопрос о 
проектировании, строительстве и финансировании объектов аварийно-спасательной 
инфраструктуры в посёлке Хатанга Красноярского края с учётом совместного размещения 
подразделений МЧС, ФМБА и муниципальных спасательных подразделений. 

"Минстрою и Минвостокразвития поручено до 20 мая 2025 года внести предложения по 
урегулированию в законодательстве вопроса расселения граждан, проживающих на 
территории Арктической зоны России, из многоквартирных домов, большая часть помещений 
в которых пустует, с последующей консервацией зданий", - отмечается в сообщении. 

Минпромторгу с учетом анализа потребности в услугах судоремонта действующего 
перспективного флота Арктической зоны поручено оценить состояние производственных 
мощностей предприятий, задействованных в обслуживании и техническом ремонте 
арктического флота, возможность удовлетворения потребности в судоремонте на 
существующих мощностях, целесообразность модернизации и расширения имеющихся 
доковых мощностей. 
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"До 1 июня должна быть подготовлена программа судоремонта судов, 
эксплуатирующихся в Арктическом регионе", - говорится в сообщении. "В перечень поручений 
по итогам сессии также включены поручения, реализация которых позволит в том числе 
интегрировать в единую цифровую платформу "Национальная система пространственных 
данных" данные о зонах расположения многолетней (вечной) мерзлоты, сформировать 
прогноз потребности экономики арктических регионов в кадрах", - добавили в правительстве. 

Стратегическая сессия по развитию Арктической зоны России состоялась 22 октября. 
 ИА "Финмаркет" 

 
Банковские эксперты рассказали, как мошенники чаще всего обманывают пенсионеров 

Самой популярной мошеннической схемой в отношении пенсионеров в этом году стала 
установка вирусного программного обеспечения. Чаще всего оно скрывается под видом 
популярных приложений: государственных и медицинских сервисов, приложений по оплате 
коммунальных услуг и банковских сервисов. Мошенники сообщают о новом приложении, 
которое необходимо установить на устройство клиента, и в результате получают полный 
доступ к банковским счетам. 

Они также продолжают использовать социальную инженерию и манипулируют 
пенсионерами — звонят по телефону и, представляясь сотрудниками госучреждений, 
заставляют пенсионеров переводить деньги якобы на безопасный счет, чтобы потом 
завладеть их сбережениями. 

«Сумма украденных у пенсионеров средств по сравнению с прошлым годом, к 
сожалению, увеличилась более чем на четверть. Для их защиты уже на следующий месяц 
после начисления первой пенсии на карту банка мы бесплатно подключаем пенсионерам 
страхование от мошенничества. Сейчас более 2,3 млн клиентов могут быть уверены, что при 
мошеннических кражах мы поможем с возмещением средств», — рассказала начальник 
управления «Старшее поколение» ВТБ Анна Нестерова. 

В банке запущена система дроп-мониторинга для выявления деятельности дропов еще 
до того, как на их счета поступают денежные средства жертв мошенничеств. За 10 месяцев 
этого года ВТБ возместил пенсионерам 108 млн рублей, которые были похищены 
мошенниками. Из них более 60 млн рублей задержаны на счетах злоумышленников с 
помощью системы дроп-мониторинга. Всего же за 2024 год данная система позволила 
задержать на их счетах более 1,1 млрд рублей. 

newslab 
 

Продукты в России подорожали на 50-100% за год 
Реальный рост цен на продукты питания в России превысил 50% в 2024 году, оценил для 

«Газеты.Ru» финансовый аналитик BitRiver Владислав Антонов. 
«Реальная инфляция по продуктам питания составила с начала года от 50% до 100%, 

если не больше. Ожидаемое повышение тарифов ЖКХ и ослабление рубля создают 
дополнительное инфляционное давление. В таких условиях маловероятно существенное 
снижение темпов роста цен до конца года и в 2025 году. Высокая инфляция продолжит 
снижать реальные доходы населения, особенно в регионах, где уровень зарплат значительно 
ниже столичного», — отметил экономист. 

По словам Антонова, методика расчета официальной инфляции использует 
усредненную потребительскую корзину, которая может существенно отличаться от реальных 
трат большинства россиян. Эксперт уточнил, что особенно заметна разница для тех, кто 
тратит большую часть доходов на продукты питания и товары первой необходимости — цены 
на них растут быстрее общего уровня инфляции. 

По оценке ЦБ, на 21 октября годовая инфляция в России составила 8,4%. Доцент 
кафедры экономической теории и поведенческой экономики Университета «Синергия» 
Татьяна Суворова сказала, что в ноябре 2024 произошел скачок цен на товары первой 
необходимости: на сливочное масло — почти в два раза, на мясо в сетевых магазинах — до 1 
тыс. рублей за 1 кг. 

«Газета» 
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6. Разное 
 
Невоенный анализ-74. Логика и математика. 17 ноября 2024 

Опять я начитался Мартьянова и Хайруллина, а также наслушался всяких западных 
аналитиков. Так что сегодня буду опять про математику, уравнения и прочие происки 
кремлёвской пропаганды. 

Я как вслух упомянул, что результаты боевых действий можно просчитывать с 
помощью математических уравнений, мой малый аж расплылся в улыбке (любит этот 
чертёнок математику) и давай «Папа, покажи!». Пришлось показывать. 

Конечно, точных поправочных коэффициентов у меня нет и быть не может. Как говорит 
Андрей, «У нас нет такого уровня доступа к секретной информации». Поэтому мои выкладки 
были и остаются «плюс-минус лапоть», но общее представление дают и результат 
предсказывать позволяют. 

В прошлый раз я летом писал, что скорость истечения хохлов показывает истощение их 
резервов где-то к сентябрю. Потом, с одной стороны, скорость гибели личного состава ВСУ 
сильно выросла, а с другой ТЦКшники стали больше лютовать, бусифицируя рабов на 
улицах. Но, по итогу, резервы всё равно существенно истощились к концу сентября (тот 
самый «плюс-минус лапоть»). 

А потом характер военных действий заметно поменялся. Российская армия пошла 
вперёд, ставя рекорды по количеству освобождаемых территорий, а ВСУ уже не могут 
держать фронт, отступают и теряют «незламну фортецю за фортецей». И чем дальше, тем 
освобождать территории становится проще. 
 При этом лучшие части ВСУ сидят (и перемалываются) в котле в Курской области 
вместо того, чтобы затыкать дыры на южном фронте. Красота. Конгениально, Киса! 

По потерям. Каждый раз, когда прибегает очередной бот в комментарии с криками 
«Азаза! Русня гибнет миллионами, миллиардами, уже почти всех убили!» (или пьяная Люся 
Арестович хрюкает про «какой ценой»), я задаю один и тот же простой вопрос: ЧЕМ всуки 
наносят такие потери? Артиллерией? Авиацией? Ракетами? 

В этом конфликте до 90% потерь наносятся артиллерией. Соответственно, у ВСУ 
сейчас на вооружении осталось около 350 стволов артиллерии (данные канала «Милитари 
Хистори»), а у российской армии по самым скромным прикидкам порядка 10 тысяч – почти в 
30 раз больше. 

И если у вас в тридцать раз больше пушек, то вы и наносите в 30 раз больше 
повреждений. Элементарные логика и математика. 

На самом деле там график нелинейный. Потому что при таком перевесе любая 
стрельба с той стороны быстро давится контрбатарейным огнём, так что потери российской 
стороны ещё ниже. 

Плюс у наших есть авиация с ФАБами и ракетами. Плюс у наших есть Солнцепёки. 
Плюс у наших есть Искандеры, Кинжалы и прочие оперативные штуки. И так далее. 

У украины есть только боевой гопак, киборги до сих пор удерживают ДАП, Бахмут стоит 
и прочая тупая брехня. 
 Надежды ВСУ на «мы дронами ситуацию исправим» не оправдались. Наши оперативно 
реагируют и научились защищаться. «Мангалы», «черепахи», всякие разные РЭБ. 
Существенная часть украинских дронов сбивается, не долетая до цели (сводки отображают 
только малую часть этого). 

Конечно, бывает, что удары украинских дронов достигают цели, но этих случаев 
становится всё меньше. В доказательство этого можно увидеть, что каждый такой случай 
пропаганда раздувает как праздник. Если бы это было обыденностью, такого бы не было. 

Более того, дронов у ВСУ становится всё меньше – волонтёрам не подают (стоны об 
этом идут ежедневно, мне просто лень делать подборку скринов), денег нет, закупать 
запчасти и готовые изделия не за что. 
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Итого, если ВСУ теряют ежедневно в районе 2,3-2,5 тысяч солдат, то российская 
армия – несколько десятков человек, до сотни. При этом возвращение в строй в случае 
санитарных потерь в районе 93-95%. 

В подтверждение высоких потерь ВСУ можно посмотреть интервью украинских 
медиков, которые жалуются, что на одно койко-место зачастую по десять раненых. 

И при этом командование ВСУ переводит 20% медиков в пехоту (это официально)! Как 
и технический состав «повитряных сыл», как и значительную часть расчётов ПВО… 
 Ещё про потери ВСУ: Российское Минобороны крайне консервативно считает только 
доказанные потери противника (это вам не украинские брехунцы, которые «сбили 120 из 80 
выпущенных шахедов, повреждений нет, света не будет неделю»). 

Цитирую полковника Трухана, «Вчера восемь подтверждённых немцев. Это по которым 
видео есть, как яйца в стороны полетели. Иначе не зачтут, даже если видно, что блиндаж 
взлетел». 

То есть всё, что в тылу/в схронах/в посадках уничтожается без визуального 
подтверждения – в официальный зачёт не попадает. 

Как говорит уже Мартьянов, «Можете смело множить официальную цифру потерь ВСУ 
на два». Все эти «пункты незламности», «планы стийкости», потуги потужности – всё это 
глупости. 

Пиар-кампания Зеленского в Курской области обошлась уже в почти 40 тысяч трупов 
ВСУ. При этом желанных денег и оружия он так и не получил. 

Стийкость и незламность Зеленского обходятся ещё дороже – свыше 70 тысяч потерь в 
месяц (помним, что можно умножать на два). 
 Это такой хитрый план – усиливать свои переговорные позиции (при этом отказываясь 
от переговоров, молодец какой!), теряя территории и личный состав. Продолжайте. 

Когда через месяц территория украины станет ещё на пару тысяч километров меньше, 
а количество украинцев сократится на сотню тысяч – это «потужный национальный пидер 
вэдэ дэржаву до пэрэмоги». Так говорит Подоляк (это вам не какой-то Заратустра!). 

https://alexandr-rogers.... 
 

7. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 16.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 100,00 ▲ 0, 98 

EUR 105,71 ▲ 1, 21 

 
8. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


